

II-10718 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XVII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 5388 /J

1990-04-11

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Gugerbauer, Dr. Partik-Pablé  
an den Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten  
betreffend Mängel in der Entwicklungshilfe

Nach einem Bericht in der Presse vom 23.3.1990 erklärte der Herr Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten Dr. Mock anlässlich eines Entwicklungspolitiksymposiums der ÖVP, daß nach der Sanierung von Mängeln in der Entwicklungshilfe man nun in der zweiten Reformetappe mit quantitativen und qualitativen Verbesserungen der Entwicklungshilfe rechnen könne. Im zitierten Bericht wurde festgehalten, daß die Mängel mitunter in einer fehlenden Abrechnung von 727 Millionen Schilling an Entwicklungshilfegeldern zum Vorschein traten. Die betreffenden Gelder sollen Großteils im Inland und nicht an die bedüftigen Länder ausgegeben worden sein. Aus den dargelegten Gründen richten die unterfertigten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten nachstehende

A n f r a g e :

1. In welchem Zeitraum entstanden Mängel die sich in einer fehlenden Abrechnung von 727 Millionen Schilling niedergeschlagen haben?
2. Sind 727 Millionen Schilling aus Entwicklungshilfegeldern nicht abgerechnet worden, oder ist der Betrag höher oder geringer?
3. Welcher Anteil dieser Gelder wurde im Inland verwendet?
4. Welche Organisationen haben wieviel dieses Geldes erhalten und wieviel wurde durch diese Organisationen abgerechnet?
5. Welche Länder haben diese Gelder erhalten und welche Länder haben ihre erhaltenen Beträge abgerechnet?
6. Welche Mängel sind Ihnen bei der Vergabe von Entwicklungshilfegeldern bekannt?
7. Wie werden Sie die bekannten Mängel beseitigen?